
Д О С Т О В Е Р Н О С Т Ь ,  О Б Ъ Е К Т И В Н О С Т Ь ,  З Д РА В Ы Й  С М Ы С Л !

www.belpressa.ru
ОБЛАСТНАЯ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

ИЗДАЁТСЯ С 11  ИЮНЯ 1997 ГОДА

ВТОРНИК
СУББОТА

№ 014 (4864)

08  
ФЕВРАЛЯ 
2020 г.

08/II 09/II 10/IIНОЧЬ ............... -9 °

УТРО.................-8 °

ДЕНЬ ..................-5°

ВЕЧЕР ...............-8 °

НОЧЬ ...........  -11 °

УТРО............ -12 °

ДЕНЬ .................-2 °

ВЕЧЕР ............... -6 °

НОЧЬ ................-7 °

УТРО.................-8 °

ДЕНЬ .................-2 °

ВЕЧЕР ...............-4 °

4-6 м/с

748-756 
мм рт. ст.

44-52  %

1-4 м/с

757-760 
мм рт. ст.

30-49  %

7-8 м/с

746-756  
мм рт. ст.

58-78  %

БЛАГОПРИЯТНЫЕ И НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ ФЕВРАЛЯ: 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29

  ИНИЦИАТИВА

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ

  ФИНАНСЫ

В понедельник, 10 фев-
раля, на «Мире Белогорья» 
премьера нового выпуска по-
лезного телепроекта «При-
кладная экономика 2.0». Как 
банк рассчитывает процент по 
ипотеке? Можно ли его сни-
зить? Что выгоднее: внести со-
лидный первый взнос или рас-
тянуть срок кредита? Ответы в 
программе «Прикладная эко-
номика 2.0». Смотрите в 15:30, 
16:30, 19:00 и 20:30 на теле-
канале «Мир Белогорья» или 
в 17:30 на «Общественном те-
левидении России». Все выпу-
ски проекта доступны на сайте 
mirbelogorya.ru в разделе «Ви-
део». 6+

 ЦИТАТА

Кто что при-
носил: кто 
стол, кто 
икону, кто 

рушник, кто 
палас.
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8 февраля — День россий-
ской науки

Уважаемые белгородцы!
От всего сердца поздрав-

ляем с Днём российской нау-
ки всех, чьи открытия и оза-
рения, основываясь на глу-
боких знаниях и точном рас-
чёте, ведут человечество по 
пути прогресса. Сегодня на-
учные разработки востребо-
ваны всюду, и вы, уважае-
мые академики и профессо-
ра, доценты и аспиранты, от-
кликаетесь на вызовы совре-
менности созданием уникаль-
ных технологий, материалов 
и изобретений.

Развивая фундаменталь-
ную науку и создавая науч-
ные школы, белгородские 
учёные решают конкретные 
практические задачи, стоя-
щие перед экономикой ре-
гиона и всей страны. Только 
за прошедший год было вы-
полнено почти 800 научно-
исследовательских и опыт-
но-конструкторских работ 
на сумму порядка 2 млрд ру-
блей! Неуклонно растёт ко-
личество малых инноваци-
онных предприятий, которые 
превращают идеи в готовые к 
внедрению разработки. Бел-
городцы получили 126 патен-
тов на изобретения, 116 сви-
детельств, зарегистрирова-
ли 56 ноу-хау, что указыва-
ет на высокую эффективность 
деятельности научного со-
общества. Год от года растёт 
авторитет наших учёных на 
российской и международ-
ной аренах. О значении бел-
городских научных школ го-
ворит и тот факт, что свыше 
200 молодых учёных, студен-
тов и аспирантов получили 
гранты президента РФ и Рос-
сийского фонда фундамен-
тальных исследований.

В 2019 году на Белгород-
чине успешно стартовал уни-
кальный научно-образова-
тельный центр мирового 
уровня, призванный созда-
вать прорывные технологии в 
агропромышленном секторе.

Уважаемые друзья, труд 
учёного, человека, обгоняю-
щего своё время, был всегда 
непрост. Позвольте пожелать 
вам смелости мысли, полёта 
фантазии, открытий и свер-
шений, побед и признания. 
Пусть рядом с вами всегда 
будут верные сподвижники 
и талантливые последовате-
ли. Пусть ваша деятельность 
приносит вам радость! Сча-
стья и крепкого здоровья!

Е. САВЧЕНКО,
губернатор Белгородской 

области
Н. ПОЛУЯНОВА,

председатель Белгородской 
областной Думы

А. ЗАКОРЖЕВСКИЙ,
главный федеральный ин-
спектор по Белгородской 

области

НОВАЯ РЕДАКЦИЯ ПРЕДПОЛАГАЕТ ЗА-

ПРЕТ НА ПРОДАЖУ НЕТАБАЧНЫХ, НО 

НИКОТИНСОДЕРЖАЩИХ ИЗДЕЛИЙ.

Сергей ШЕВЧЕНКО

Розничную продажу любых не-
табачных никотинсодержащих 
изделий в Белгородской обла-
сти запретили 12 декабря 2019 
года. Из-за пробела в законода-
тельстве магазины могли про-
давать жевательный нетабач-
ный аналог снюса, при этом за 
это их не штрафовали. Содер-
жание никотина в таких издели-
ях выше, чем в табачном клас-
сическом снюсе, продажу кото-
рого запретили ещё в 2015-м.

На заседании комитета по здравоохранению 
и соцполитике 4 февраля депутаты поддержали 
ряд обращений к Правительству РФ, касающих-
ся ужесточения продажи никотинсодержащей 
продукции несовершеннолетним. К кабмину и 
Госдуме с просьбой запретить продажу нетабач-
ных аналогов снюса обратились Татарстан, Ады-
гея, Астраханская, Ярославская, Орловская обла-
сти (законодательные собрания).

Кроме запрета на розничную и оптовую прода-
жу аналогов снюса регионы просят федеральные 
власти разрешить субъектам РФ самостоятельно 
устанавливать ограничения на продажу и потреб-
ление никотинсодержащих товаров дополнитель-
но к федеральному законодательству, которое зача-
стую не успевает за новыми уловками продавцов.

— Это просто необходимо в настоящее вре-
мя. То, что происходит, — ужас. Страшно за де-
тей школьного возраста, которых это касается, —  
отметила депутат Светлана Масютенко.

Белгородские парламентарии поддержали и 
предложение орловских депу-
татов ввести в российское за-
конодательство само понятие 
смесей, предназначенных для 
курения, сосания, жевания или 
нюхания, которые содержат ни-
котин.

— В связи с тем, что зачастую их заказывают 
в интернет-магазинах без разрешительных до-
кументов, удостоверяющих безопасность такой 
продукции, депутаты предлагают внести измене-
ния в постановление Правительства РФ и вклю-
чить указанные смеси в перечень продукции, 
подлежащей обязательной сертификации, — за-
метил депутат облдумы Александр Сотников.

Также депутаты поддержали просьбы коллег 
из Адыгеи принять изменения в законы, ужесто-
чающие использование электронных устройств, 
продуцирующих аэрозоль, пар или дым, а также 
кальянов, в которых используется жидкость, со-
держащая никотин. Речь идёт о том, чтобы рас-
пространить на эти виды потребления табака ог-
раничения, которые уже введены в отношении 
обычных сигарет, — это демонстрация их в ки-
но, курение (парение) в публичных местах и т. д.

Комитет по здравоохранению облдумы под-
держал и сами изменения в ст. 19 Федерального 
закона «Об охране здоровья граждан от воздей-
ствия окружающего табачного дыма и последст-
вий потребления табака». Её новая редакция пред-
полагает запрет на продажу нетабачных, но ни-
котинсодержащих изделий в России. Ускорить 
введение этой меры и просят регионы. Вероят-
но, рассмотрение запрета в Госдуме пройдёт уже 
весной 2020 года.

Сергей ШЕВЧЕНКО

В 2020 году в селе Колотилов-
ка Краснояружского района возве-
дут ремесленный парк, который ста-
нет частью историко-культурно-
го комплекса «Новая слобода».

В мае 2019 года губернатор Евгений 
Савченко во время визита в село Коло-
тиловка предложил создать там музей 
истории Слобожанщины. Он напомнил, 
что территория нынешнего Краснояруж-
ского района относилась именно к ней, а 
не к Московскому государству.

— Сюда входила Харьковская область, 
часть Сумской, практически две трети ны-
нешней Белгородской области, частично Во-
ронежская, Луганская и Донецкая области. 
Свободные земли с одной стороны заселя-
ло Московское государство, а с другой —  
украинцы, — отметил тогда глава региона.

Музей, по мнению губернатора, дол-
жен рассказать о духе Слобожанщины, 
где около 250 лет были свободные зем-
ли.

Новый музей в виде ремесленного 
парка построят за бюджетные и внебюд-
жетные средства в 2020 году. Проектно-
изыскательские работы проведёт Белго-
родоблпроект за 9,3 млн рублей. Смета 
строительства самого музея станет из-
вестна после подготовки проекта.

Ремесленный парк в Колотиловке ста-
нет частью большого историко-культур-
ного комплекса «Новая слобода». Здесь 
возведут небольшую этническую дерев-
ню по образцу XVII века (Колотиловка 
образована в 1616 году) — капитально 
построят шесть ремесленных домиков в 
виде мазанок. У каждой будет своя спе-
цифика: это будут хаты гончара, вино-
кура, иконописца, маслобоя, бондаря и 
кожевенника.

Наполнение домов позволит прово-
дить в них мастер-классы для групп до 
шести человек. Так, в доме гончара уста-
новят настоящую печь.

Домики полностью стилизуют под 
атмосферу XVII века, даже инженерные 
коммуникации в них должны спрятать от 
взгляда посетителя, чтобы не нарушать 
атмосферу времени. Размер каждой из 
хат — 6 на 6 м. Окна, двери и полы будут 
исключительно из дерева, внешняя шту-
катурка должна имитировать мазанку.

Рядом с хатами разобьют палисадни-
ки. А на возвышении, позади домов, по-
строят три мельницы столбового типа в 
натуральную величину. К ним подведут 
электричество, чтобы при помощи элек-
троприводов лопасти могли вращаться. 
Одна из мельниц сможет поворачивать-
ся и вокруг своей оси. В комплексе под 
видом хозяйственной постройки при де-
ревенском доме построят и обществен-

ный туалет. Площадь всех строений со-
ставит 1,2 тыс. кв. м.

Согласно техническому заданию Бел-
городоблпроект, помимо деталей строи-
тельства этнодеревни, должен подгото-
вить генплан всей местности ремеслен-
ного парка, навигацию и полный сцена-
рий взаимодействия посетителя с экспо-
зицией. Строительство всего комплекса 
должны завершить в 2020 году.

Село Колотиловка, где сейчас живёт 
около 400 человек, также попало в про-
грамму правительства области по возро-
ждению сёл, в которых запускают льгот-
ное кредитование строительства новых 
домов. Местным жителям или желаю-
щим переехать сюда будут выдавать 
кредиты на 3 млн под 1 % с заморозкой 
выплат, пока идёт строительство, и спи-
санием по 1 млн рублей за каждого ро-
ждённого в семье ребёнка после старта 
участия в проекте.

Страшно за детей

  КУЛЬТУРА

Печки да мазанки

Сергей ШЕВЧЕНКО

С 2019 года в России упро-
стили порядок получения на-
логового вычета при покуп-
ке лекарств. Раньше такой воз-
врат получали лишь по не-
скольким препаратам из спе-
циального списка. Затем вы-
чет распространили на лю-
бые лекарства, которые чело-
век купил по рецепту врача.

Вычет по лекарствам ограни-
чен 13 % на максимально воз-
можную сумму 120 тыс. рублей. 
То есть вернуть за год можно не 
более 15 600 рублей. Подробно о 
процедуре вычета можно узнать 
на сайте ФНС. В традиционном 
виде для вычета нужно подавать 
соответствующие документы в на-
логовую.

В Белгородской области в 2019 
году заработал проект «Электрон-
ный рецепт» по выдаче рецептов 
на медпрепараты в цифровом фор-
мате. В департаменте цифрового 

развития региона хотят автома-
тизировать получение белгород-
цами налогового вычета по лекар-
ствам прямо в приложении «Элек-
тронный рецепт». Начальник де-
партамента Евгений Мирошников 
заявил, что эта опция станет ещё 
одним способом привлечь новую  
аудиторию в проект.

— Конечно, это проект, кото-
рый будет ещё развиваться. К лю-
бому новому всегда есть опреде-
лённый скептицизм. Но мы пер-
вые в стране реализуем такой про-
ект, — отметил 16 января Миро-
шников на своей пресс-конфе-
ренции.

По его словам, сейчас к про-
екту подключили уже 156 аптек. 
С момента его запуска выдали  
15 тыс. электронных рецептов.

— Считаю, что цифра пока ма-
ленькая. Мы технически готовы к 
росту числа участников. Это удоб-
но: человек в аптеке прикладыва-
ет телефон с QR-кодом, его счи-
тывают и выдают лекарство, — на-
помнил глава департамента.

Одним 
касанием

  НАЦПРОЕКТ

Елена БАЙТИНГЕР

Они находятся в поликлиниках 
№ 4 и 6 Белгорода и 
принимают пациентов 
областного центра и 
Белгородского района.

— В центр пациента направля-
ют по решению врачебного конси-
лиума онкодиспансера, — сообщи-
ла завотделением ЦАОП Наталья 
Боровинская. — Наш центр помо-
гает людям ближе к месту житель-
ства получать лекарственное про-
тивоопухолевое лечение и прохо-
дить диагностическое обследова-
ние. Задача центра — не только 
первичная диагностика злокаче-
ственных новообразований, но и 
диспансерное наблюдение и про-
тивоопухолевое лечение: химио-, 
гормоно- и иммунотерапия — как 
в амбулаторных условиях, так и в 
условиях дневного стационара, а 
также мониторинг за лечением.

Амбулаторный центр не кру-
глосуточный стационар: здесь три 
палаты на 8 койко-мест, и каждый 
день пациенты сменяют друг дру-
га. Со дня открытия, 2 декабря, че-
рез ЦАОП прошли около 30 бел-
городцев.

— Для диагностики мы ис-
пользуем оборудование несколь-
ких площадок: это и ультразвуко-
вая аппаратура, и рентгенодиаг-
ностическая, и лабораторная ди-
агностика, — рассказала Ната-
лья Леонидовна. — У нас нет по-
ка компьютерного томографа, но 
мы рассчитываем его приобрести.

Часть процедур проводят в па-
латах, часть — в процедурной. Её 
оснастили современной ламинар-
ной камерой, в которой разводят 
противоопухолевые цитотоксиче-
ские препараты. Эта камера, поя-
снила заведующая, позволяет ми-
нимизировать их вредное воздей-
ствие на кожу и на лёгкие работа-
ющего с ними персонала.

В ЦАОП работают три вра-
ча-онколога. При необходимо-
сти перед началом или в про-
цессе лечения они могут при-
влекать для консультаций уз-
ких специалистов с разных пло-
щадок городской поликлини-
ки — дерматологов, офтальмо-
логов, кардио логов и др.

Подобные онкоцентры при по-
ликлиниках помогают разгрузить 
областной онкодиспансер:

— Я наблюдалась в онкоди-
спансере, и после операции ме-
ня направили на лечение сюда, — 
рассказала пациентка Людмила 
Александровна. — Мне делают 
внутримышечные уколы второй 
месяц. Я прихожу в палату, пол-
часа лежу до укола и примерно 
полчаса-час — после, а потом иду 
домой. В диспансере очень боль-
шое количество народа, и каждый 
идёт со своей проблемой, а здесь 
пациентов немного, поэтому, мо-
жет, так и лучше.

Кроме амбулаторной помощи 
врачи ЦАОП выезжают к мало-
мобильным пациентам на дом. В 
среднем за неделю делают по два-
три выезда:

— Выезжаем в определённые 
дни по согласованию с пациен-
том, — пояснила врач-онколог 
Анна Бондяс. — Это помощь в 
виде назначения обезболиваю-
щих препаратов; если пациент 
нуждается в перевязках или об-
работках послеоперационных 
рубцов, мы делаем это на до-
му. Оказываем всю помощь, ко-
торую он мог бы получить в по-
ликлинике.

Такой же центр амбулаторной 
онкопомощи работает и в Старом 
Осколе, а до конца года их откро-
ют ещё в трёх муниципалитетах: 
Ракитянском районе, Губкинском 
и Шебекинском округах. ЦАОП 
создают в рамках федеральной 
программы по борьбе с онкоза-
болеваниями.

Меньше вреда 
для  кожи и лёгких
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Распространи-
тели снюсов 

ориентируют-
ся в основном 

на подростков 
и молодёжь 

ОТЕЦ ЕВГЕНИЙ (МАНДАРОВСКИЙ),
НАСТОЯТЕЛЬ ХРАМА ВАСИЛИЯ ВЕЛИКОГО 

В КОРОЧАНСКОМ СЕЛЕ ИВИЦА (ЧИТАЙТЕ НА СТР. 4)
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